

# STADT SCHWETZINGEN

Amt: Oberbürgermeister  
Datum: 05.02.2015  
Drucksache Nr. 1597/2014/2

## Beschlussvorlage

<b>Sitzung Technischer Ausschuss am 15.01.2015</b>	<b>- nicht öffentlich -</b>
<b>Sitzung Gemeinderat am 29.01.2015</b>	<b>- öffentlich -</b>
<b>Sitzung Gemeinderat am 26.02.2015</b>	<b>- öffentlich -</b>

---

## Umbenennung der Carl-Diem-Straße in Spoleto-Straße

### Beschlussvorschlag:

Die Carl-Diem-Straße wird in „Spoleto-Straße“ umbenannt. Die Verwaltung wird mit der weiteren Umsetzung beauftragt.

### Erläuterungen:

In seiner öffentlichen Sitzung vom 29.01.2015 hat der Gemeinderat entschieden, dass aus Anlass des 10jährigen Jubiläums der Städtepartnerschaft mit Spoleto zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine Straße nach Spoleto benannt werden soll. Dem Bürgermeister der Partnerstadt sollte anlässlich des Städtepartnerschaftsjubiläums bereits symbolisch ein Straßenschild überreicht werden. Der Gemeinderat konnte sich grundsätzlich vorstellen, dass eine Straßenbenennung mit der angedachten Oststadterweiterung erfolgen könnte.

Auf den Beschluss des Gemeinderats hin hat sich die Schulleitung der Karl-Friedrich-Schimper Real-/Gemeinschaftsschule in Person des Rektors Florian Nohl und zuvor der früheren Konrektorin Annegret Wirsing-Kremer beim Oberbürgermeister gemeldet und vorgeschlagen, die Carl-Diem-Straße in „Spoleto-Straße“ umzubenennen. Die Schule habe sich bereits länger Gedanken gemacht, ob eine Umbenennung der Straße nicht angezeigt sei und würde sich sehr freuen, künftig in der Spoleto-Straße zu liegen. Eine Schwetzinger Partnerstadt als Straßename würde sehr gut zur Schule passen.

Der Vorschlag erscheint aus verschiedenen Gründen als sehr geeignet:

- Die Umbenennung geht auf die Initiative der Karl-Friedrich-Schimper Real /Gemeinschaftsschule zurück.
- In der Carl-Diem-Straße gibt es neben der Schule keine weiteren Anlieger. Auf Oftersheimer Gemarkung setzt sich die Straße als Plankstadter Straße fort und beginnt dort mit der Hausnummer 78.
- Durch die Umbenennung wird Spoleto als Partnerstadt bei vielen Schüler/innen und damit jungen Menschen ein Begriff sein.
- Die Umbenennung der Carl-Diem-Straße entspricht einem Wunsch der Schule und ist auch aus kommunalpolitischer Sicht richtig. Carl Diem (1882-1962) war ein bedeutender deutscher Sportfunktionär und -wissenschaftler, ihm kommt aber in der Zeit des Nationalsozialismus eine heute sehr umstrittene Rolle zu. Inzwischen wurden in vielen deutschen Städten nach ihm benannte Straßen umbenannt.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Bis auf die Herstellung der neuen Straßenschilder i. H. v. ca. 600 EUR und die einmalige Adressumstellung durch die Schule fallen keine weiteren Kosten an.

Haushaltsmittel stehen unter der Haushaltsstelle 1.6300.580000 (Gemeindestraßen – Verkehrszeichen) zur Verfügung.

Oberbürgermeister: